
MOZIONE DI SFIDUCIA PER I GRAVI DANNI PRODOTTI DURANTE IL LORO 

MANDATO, NEI CONFRONTI DEL SINDACO E DELL’INTERA GIUNTA 

LITIGIOSA, CONFLITTUALE ED IMPREPARATA 

Intervento del Sindaco Manega Robertino 

Considero positivo che, dopo un lungo periodo, questa sera il Consiglio comunale 
veda finalmente i banchi occupati dai rappresentanti del Gruppo Consiliare di 

minoranza “Cambia Verderio”. L’ultima vostra presenza risale al 27 settembre 
2023. Per confutare la vostra accusa di immobilismo e per onore di cronaca, 

elenco alcune delle proposte deliberate, nelle varie sedute, dal Consiglio 

comunale dopo la vostra ultima presenza.  
 

Nella seduta del 15 novembre 2023, è stato deliberato, tra gli altri punti, il 
regolamento comunale di Volontariato di Protezione Civile, il Protocollo di Intesa 

tra Comuni e Enti per attivare studi e/o verifiche finalizzate al contenimento 
dell'impatto del progetto di Italcementi S.p.A. di Calusco d'Adda (BG), il 

regolamento comunale per la disciplina dei contratti pubblici, l’ordine del giorno 
sulla crisi umanitaria a Gaza, presentato dal capogruppo consiliare SiAmo 

Verderio.  
Nella seduta del 28 novembre 2023, è stato deliberato, tra gli altri punti, 

l’adesione all'Associazione "Avviso Pubblico. Enti Locali e Regioni per la 
formazione civile contro le mafie"; la Convenzione per la collaborazione tecnico-

scientifica nell'analisi, con riferimento agli aspetti viabilistici, delle alternative 
progettuali del nuovo Ponte San Michele, con i Comuni di Imbersago, Paderno 

d’Adda, Robbiate; il Contratto di servizio 2024-2028 tra l'Azienda Speciale 

Retesalute e gli Enti Soci, con la conferma da parte del Comune di Verderio ad 
affidare a Retesalute i servizi socio-assistenziali. 

Nella seduta del 27 dicembre 2023, è stato deliberato, tra gli altri punti, la 
ricognizione del patrimonio immobiliare di proprietà comunale, l’approvazione 

del DUP anni 2024-2026, le riconferme delle aliquote IMU e dell’Addizionale 
comunale all’IRPEF per l’anno 2024 rimaste invariate dalla fusione dei due ex 

Comuni ovvero dal 2014 (e al livello più basso di tutta la Provincia di Lecco), la 
revisione ordinaria delle partecipazioni societarie e, ultimo ma per questo non 

meno importante, il bilancio di previsione degli anni 2024-2026 che riguarda 
l’andamento e l’impiego delle risorse pubbliche nonché l’indirizzo amministrativo 

della Giunta comunale e del Consiglio comunale. 
Nell’ultima seduta del 29 gennaio 2024 si è deliberato, oltre ad altri punti 

all’ordine del giorno, l’aggiornamento al DUP anni 2024-2026 per la parte che 
riguarda gli acquisti di forniture e dei servizi, nello specifico, relativamente al 

solo anno 2024, lo stanziamento pari a € 580.833,36 così suddivisi: € 

70.000,00 per l’affidamento del servizio di manutenzione del verde pubblico, € 
29.166,69 per l’affidamento del servizio di gestione dei Servizi Cimiteriali ed 

affini, € 90.000,00 per il servizio di Trasporto scolastico, € 191.666,67 per il 
servizio di refezione scolastica ed infine, € 200.000,00 per la concessione dei 

locali del Centro sociale - ricreativo “Il Platano”.  
A tutte queste delibere è mancata la Vostra presenza nonostante l’importanza 

delle stesse per i cittadini di Verderio. 



 

Riguardando le presenze ai Consigli comunali da giugno 2019, ho avuto modo di 

constatare che la sua partecipazione, Consigliera Viani, è stata a dir poco 

altalenante. 

Le rendo noto che la sua proposta di mozione è assolutamente irricevibile.  

Non entro nel merito di ogni singolo punto della sua mozione, in quanto molti 

sono già stati ampiamente discussi e da noi confutati ed argomentati. Di fatto, 

in gran parte è un ripetere sempre le stesse cose. 

Prendo spunto dalla sua prima affermazione “paese di quasi sei mila abitanti 

privo di uno sportello bancomat”. Nel precisare che il Comune di Verderio ha 

circa 5.500 abitanti, le rispondo che “in Italia ci sono ben 3.300 Comuni privi di 

una banca” (riferimento articolo del 13 febbraio 2024 del giornale “Il Sole 24 

Ore”). Sa benissimo che la chiusura dei due Istituti di Credito che erano operativi 

sul nostro territorio è stata fatta sulla base delle scelte aziendali delle due 

Banche. L’Amministrazione comunale aveva offerto spazi comunali gratuiti ai 

due Istituti per le loro attività amministrative/economiche a patto che 

rimanessero sul nostro territorio con la presenza di almeno uno sportello 

bancomat. Ho contattato personalmente altri Istituti di Credito, ma nessuno si è 

dimostrato interessato. E’ stata effettuata anche una manifestazione d’interesse 

per l’apertura di uno sportello bancomat presso area pubblica in Viale dei 

Municipi. Stiamo comunque interloquendo da oltre un anno con Poste Italiane 

S.p.A. per la predisposizione di uno sportello POSTAMAT multifunzionale; 

nonostante molteplici sollecitazioni, al momento non si è ancora raggiunto 

l’obiettivo, ma non desistiamo. 

La sua proposta di mozione prosegue con la cronologia di parte delle vostre 

richieste sia di revoca delle deleghe ad un Assessore, sia di fatti già noti e 

discussi nei vari Consigli comunali, a cui abbiamo dato a suo tempo esaustiva 

risposta.   

A riguardo degli episodi citati riguardanti due soggetti, ad uno è già stata data 

risposta, di cui si conferma la veridicità, in Consiglio comunale. In merito al 

secondo episodio che vede coinvolto un minorenne, si è cercato di gestire e 

trovare una soluzione di fronte ad una situazione famigliare complessa; si è 

organizzata anche una specifica riunione con i genitori dei ragazzi che utilizzano 

il pullman per recarsi all’Istituto Comprensivo di Robbiate; anche i mezzi di 

informazione locali ne hanno dato rilevanza.  

Più volte vi siete concentrati sulle revoche delle deleghe o, addirittura, sulla 

richiesta di dimissioni di Assessori / Consiglieri del Gruppo di maggioranza, 

focalizzandovi più sull’atteggiamento / comportamento della persona piuttosto 

che sulla valutazione del raggiungimento o non raggiungimento dell’obiettivo 

prefissato. 



La frase “l'immobilismo prodotto da una maggioranza improvvisata, litigiosa e 

conflittuale” non trova riscontro nella realtà. L’acceso dibattito, o meglio il 

confronto puntuale anche serrato, è il sale della democrazia, e nessuno nel 

gruppo di maggioranza, Assessori o Consiglieri, ha mai manifestato sfiducia nei 

miei confronti o viceversa. Salvo rari casi di astensione (e voti contrari su limitati 

e specifici emendamenti), le deliberazioni di Consiglio comunale sono state 

approvate con voto unanime favorevole dei Consiglieri del gruppo SiAmo 

Verderio.   

Deduco che lo sforzo fatto nel “collage” di atti, eventi, citazioni utilizzati per 

creare il testo della proposta di mozione, sia motivato e finalizzato ad anticipare 

la campagna elettorale in vista delle elezioni amministrative dell’8-9 giugno 

2024, stravolgendo la realtà dei fatti. Da parte nostra non neghiamo che su 

alcune questioni ci possono essere stati motivati ritardi e carenze, che vanno 

però contestualizzate e approfondite. 

Infatti, questa Amministrazione comunale, con la collaborazione degli Uffici, pur 

con le difficoltà oggettive legate al periodo pandemico, ai successivi momenti di 

complessità derivanti dalla mancanza delle forniture delle materie prime e agli 

aspetti burocratici ovvero alle difficoltà sempre più crescenti legate alla 

rendicontazione amministrativa quale il ReGiS per i progetti finanziati dal PNRR, 

per quanto possibile ha portato avanti le attività quotidiane per il bene della 

Cittadinanza, portando a termine quanti più impegni possibili.  

Le ricordo solo alcuni degli obiettivi tangibili ed evidenti conseguiti fino ad oggi. 

Riapertura biblioteca comunale al primo piano della Villa Gallavresi, 

efficientamento energetico della palestra comunale, lavori di adeguamento 

sismico degli immobili comunali iniziando dalla palestra di via Caduti della Libertà 

destinata a punto di raccolta della popolazione in caso di calamità, adeguamento 

sismico della Villa Gallavresi, della Scuola dell’Infanzia Aquilone, della sede del 

Municipio. Rimane da eseguire l’adeguamento sismico della scuola Collodi che 

sarà effettuato al più presto in occasione di uno dei periodi di vacanza degli 

alunni. 

Abbattimento barriere architettoniche alla scuola dell’Infanzia Aquilone. 

Restauro conservativo Monumento ai Caduti di ex-Superiore. Abbattimento 

barriere architettoniche del servizio igienico, realizzazione locale deposito e 

sostituzione copertura in lastre di cemento presso il Centro Sportivo Comunale. 

Asfaltatura di diverse vie per un importo di oltre € 550.000,00. 

Manutenzione straordinaria del tetto scuola Collodi con successivo 

posizionamento di pannelli fotovoltaici. Riqualificazione del parco inclusivo Peter 

Pan. 

Riconosco che non tutto quanto previsto nel programma elettorale 2019-2024 è 

stato svolto nei tempi programmati; e per certi versi siamo in ritardo nelle 



esecuzioni di alcuni punti, come ad esempio il completamento in corso del primo 

lotto dei lavori che riguardano l’immobile da destinare a deposito con successivo 

collocamento di pannelli fotovoltaici. 

Siamo in dirittura di arrivo con le linee guida del nuovo PGT. Sono iniziati i lavori 

al Centro sociale-ricreativo “Il Platano” e presto inizieranno i lavori per il nuovo 

centro di raccolta in via dei Bacilli.  

Abbiamo realizzato la messa in sicurezza di una parte del reticolo idrico minore 

per i fenomeni di allagamento di Via Verdi e delle cascine Bergamina e Canova, 

che da tanti anni subivano forti disagi. Si è risolto con la realizzazione di una 

vasca di laminazione idonea a contenere e a rilasciare gradualmente l’acqua 

piovana in eccesso come constatato favorevolmente nei giorni scorsi in cui 

abbiamo avuto un periodo prolungato di pioggia. 

Da tempo è operativo il progetto sovracomunale di videosorveglianza con lettura 

targhe. È stato potenziato il sistema di videosorveglianza comunale, che avrà 

prossimamente ulteriori sviluppi. 

A gennaio è stato sottoscritto il contratto con il nuovo gestore degli impianti di 

illuminazione pubblica; a breve subentrerà il nuovo gestore che riqualificherà gli 

impianti e gestirà il servizio sulla base di un progetto di finanza che ha visto il 

Comune di Verderio come capofila di un Protocollo di Intesa con la partecipazione 

di altri 11 Comuni. Il primo intervento sarà la sostituzione globale di tutte le 

lampade a led. 

Concludo comunicando il mio voto contrario a questa mozione. 

 


